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Baixada só tem metade 

dos leitos recomendados
 AA região tem 1,52 leito para cada mil 

habitantes e recomendação da OMS é de 
pelo menos três leitos para cada mil

Dados foram apresentados em re-
cente audiência pública, na Câma-
ra Municipal de Santos. Outros 
dados discutidos na audiência 
mostraram o crescimento dos 

gastos orçamentários com as or-
ganizações sociais (OS) que atuam 
na saúde. Em 2023, o percentual 
chegou a 24%, tendo atingido 33% 
em 2021.                              CIDADES/A3

Concurso 
vai distribuir 
notebooks
Concurso de Redação da Badra 
Pesquisas vai premiar as melho-
res redações escritas por mora-
dores da Baixada Santista com o 
tema “Como motivar o brasileiro a 
votar?”. Os textos serão recebidos 
no período de 1 de julho a 7 de se-
tembro de 2025, no site do concur-
so ou por e-mail.               CIDADES/A4

Corrida de rua
Santos e SV terão 
pista exclusiva

A partir do dia 8 de julho, San-
tos dará início a um projeto-
-piloto que cria uma Área de 
Treinamento de Pedestrianis-
mo (ATP) na orla da praia. Já os 
corredores e caminhantes de 
São Vicente terão um novo es-
paço exclusivo para praticar ati-
vidades � sicas ao longo do Deck 
do Pescador.                  CIDADES/A3

ESPORTE

FREEPIK

Após inúmeras reclamações e registros de acidentes envolvendo a rotatória 
instalada no cruzamento das ruas Alexandre Martins e Liberdade, no bairro da 
Aparecida, em Santos, a Prefeitura decidiu retirar o equipamento nesta segun-
da-feira (30). A decisão veio cerca de um mês após a instalação da sinalização, 
alvo de críticas de moradores e comerciantes da região.                                CIDADES/A4

Mudou de ideia  Rotatória 
‘problemática’ em Santos 

será substituída por lombada

RENAN LOUSADA/DL

Supersalários 
no Judiciário 
crescem 49,3%
Os gastos do Judiciário com salá-
rios acima do limite constitucio-
nal aumentaram 49,3% entre 2023 
e 2024. O valor extrateto saltou de 
R$ 7 bilhões para R$ 10,5 bilhões 
em apenas um ano, muito acima 
da infl ação ofi cial do período, que 
atingiu 4,83%. Os valores constam 
em levantamento do Movimento 
Pessoas à Frente, organização que 
propõe melhoras na gestão do ser-
viço público.                        BRASIL/A7

ESTUDO INÉDITO

Fernando Haddad 
nega mudança da 
meta fi scal     SEU DINHEIRO/A5

APÓS NEGATIVA NO IOF

Pix tem novas regras para evitar fraudes
Bancos devem confi rmar se nome vinculado à chave Pix é idêntico ao que consta na Receita               BRASIL/A7

BRUNO PERES/AGENCIA BRASIL 
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Avança obra do 
hospital veterinário 
público                  CIDADES/A4

EM SANTOS
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CHARGE

E
m regra, somos desmemoriados. Só pres-
tamos atenção ao que está sob nossos 
olhos e desperta nossa atenção. Nosso 
foco é o presente. E em ritmo acelerado. 
O presente é fugaz. Passa depressa. O 

passado é esquecido rapidamente. Com ele, olvi-
damos também os mortos. Estes morrem duas 
vezes. Quando deixam a existência física e quando 
são esquecidos por aqueles que deles deveriam se 
lembrar.
Vamos falar do livro escrito por um morto. Não. Es-
crito por um ser vivente que morreu por uma causa. 
O livro “Como Salvar a Amazônia” foi escrito pelo 
jornalista britânico Dom Phillips, na verdade Domi-
nic Mark Phillips (23/07/1964-05/06/2022). 
Ele foi correspondente do jornal “The Guardian” no 
Brasil. E foi assassinado juntamente com o indige-
nista Bruno da Cunha Araújo Pereira (15/08/1980), 

no Vale do Javari, em Atalaia 
do Norte, Amazonas. Episó-
dio impune e não esclareci-
do.
A morte de ambos foi noti-
ciada à época. Três anos de-
pois, quem fala da dupla?
Subsiste, porém, o livro, 
obra póstuma sob a forma 
de coletânea, com a partici-
pação de outros dez jorna-
listas, sob coordenação da 
viúva do autor, Alessandra 
Sampaio. Ele escrevera qua-

tro capítulos, mas deixara anotações que serviram 
de roteiro para os seus colegas de profissão, recru-
tados por sua companheira. De forma corajosa, ela 
continua a luta do marido.
O intuito de Dom Phillips era demonstrar que, para 
realmente ajudar a Amazônia, é preciso mobilizar 
muitas pessoas. Recentemente, o governador de 
Goiás Ronaldo Caiado afirmou no Congresso Cambi, 
em celebração do aniversário da ADEMA, que a re-
gião foi tomada pelo crime organizado internacio-
nal. Quando a dupla foi vítima de homicídio, tenta-
va obter informações sobre a pesca ilegal e outras 
ilicitudes ali recorrentes. 
Além de conhecer um pouco da região icônica, cha-
mada de “pulmão do planeta”, que na verdade é o 
“ar condicionado” da Terra, o leitor que adquirir o 
livro contribuirá com o Instituto Dom Phillips, cuja 
missão é preservar a Hileia Amazônica. Para alguns, 
uma utopia irrealizável.
Tomara a COP 30 atue também nesse sentido. O pla-
neta agradecerá.

* José Renato Nalini, Reitor da UNIREGISTRAL

Até depois
de morto

ARTIGO

José Renato 
Nalini

Desde que moro em apar-
tamento, não tenho esse 
problema

Malu Oliveira, sobre Espe-
cialistas explicam como 
afastar baratas de casa. 

Não adianta se não endure-
cerem as leis.

Ivens Lira, sobre Ônibus 
rosa: PL propõe veículos 
públicos exclusivos para 
mulheres. 

Tem que é por na cadeia. 

Marlene Maria, sobre Ôni-
bus rosa: PL propõe veí-
culos públicos exclusivos 
para mulheres. 

POST

IMPRESSO
Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

O 
Projeto de Lei 733/2025 representa um 
passo importante para a modernização da 
regulação portuária no Brasil. Apresentado 
como um marco regulatório para discipli-
nar a exploração da infraestrutura portuá-

ria nacional, o PL traz avanços louváveis, mas impõe um 
alerta: a centralização excessiva de competências pode 
enfraquecer justamente os protagonistas do desenvolvi-
mento portuário: as autoridades locais.

O texto, que replica um anteprojeto elaborado por 
uma comissão de juristas da Câmara dos Deputados, 
propõe mudanças significativas, como a criação da “Ja-
nela Única Aquaviária” e a unificação do licenciamen-
to ambiental, medidas que prometem ganhos reais de 
eficiência e redução de burocracia. Introduz também 
contratos padronizados, novos modelos de outorga e a 
previsão de incentivos regulatórios para estimular boas 
práticas de operação e gestão. São iniciativas que apon-
tam para um sistema mais técnico e previsível.

Contudo, ao mesmo tempo em que promove avan-
ços, o PL amplia de forma sensível o papel da Agência 
Nacional de Transportes Aquaviários (Antaq). A agên-
cia passa a ter poderes não apenas regulatórios, mas 
também deliberativos e normativos sobre praticamen-
te todos os aspectos da concessão e exploração portuá-
ria, incluindo critérios de desempenho, revisão contra-
tual, reequilíbrio econômico-financeiro e substituição 
de operadores. Esse movimento pode ser interpretado 
como um fortalecimento excessivo da União, em detri-
mento da governança local. 

Com isso, o questionamento que fica é: o que se per-
de, de fato, quando a Antaq concentra decisões essen-
ciais? Haverá mais burocracia e morosidade nas análi-
ses de reequilíbrios, percepção de decisões distantes do 
contexto, travamento de soluções logísticas locais, entre 
outras situações que são totalmente regionais?

É nesse sentido que o projeto tropeça. A eficiência 
dos portos brasileiros não depende exclusivamente de 
normas nacionais, ela nasce da capacidade de gestão lo-
cal, da escuta ativa dos usuários e da articulação com os 
municípios. Portos como o de Santos não podem ficar 
à mercê de decisões padronizadas exclusivamente em 
Brasília, que podem ser tomadas de forma desconecta-
da da realidade operacional e da dinâmica urbana da re-
gião. Em Santos, por exemplo, questões como a desti-
nação do Macuco, a dragagem ou os acessos rodoviários 
exigem decisões integradas com a cidade, algo que Bra-
sília dificilmente resolverá sozinha.

Cidades portuárias têm realidades distintas, deman-

das específicas e relações únicas entre porto e território. 
Santos, por exemplo, não é apenas uma cidade portuá-
ria, é o coração logístico do País. Abriga o maior e mais 
diverso complexo portuário do Brasil, responsável pelo 
escoamento de grande parte da produção nacional. Sua 
operação envolve modais ferroviários, rodoviários e ma-
rítimos altamente integrados, e impacta diretamente a 
vida de milhões de pessoas. Em maio deste ano, o Por-
to de Santos movimentou 16,6 milhões de toneladas de 
cargas, um recorde para um único mês e 5,1% a mais que 
o resultado de maio do ano passado.

A gestão desse porto exige respostas sob medida, de-
cisões rápidas e um modelo de governança que reco-
nheça sua complexidade. E isso constrói-se com auto-
nomia local, inteligência técnica e diálogo permanente 
entre cidade, operadores e poder público.

O projeto não trata, de forma estruturada, o papel 
das autoridades portuárias enquanto entes gestores 
com autonomia decisória. Tampouco fortalece os conse-
lhos de autoridade portuária (CAPs) como fóruns legí-
timos de participação. Isso enfraquece a construção de 
soluções territorializadas e o diálogo com os entornos 
urbanos.

Defendo que o PL 733/2025 seja aprimorado para re-
conhecer explicitamente o papel das autoridades por-
tuárias como gestoras com prerrogativas reais. Isso in-
clui autonomia para firmar convênios com municípios, 
liderar projetos de integração porto-cidade, promover 
a qualificação da mão de obra local e articular soluções 
intermodais. A previsibilidade regulatória não deve ex-
cluir o protagonismo local.

Menos Brasília não significa ausência de regulação. 
Significa inteligência federativa: um modelo em que a 
União coordena, mas os territórios decidem. Que a An-
taq regule, mas não substitua a capacidade de gestão de 
quem conhece, opera e vive o porto.

Se queremos portos mais eficientes, precisamos con-
fiar na base. Valorizar a autoridade portuária como elo 
entre operação, cidade e desenvolvimento é reconhecer 
que a logística começa no cais, mas impacta toda a vida 
urbana ao redor. E isso só se constrói com autonomia, 
diálogo e governança local fortalecida.

O Brasil precisa de portos modernos, mas também 
precisa de gestores empoderados, que construam solu-
ções a partir do território. Por isso, digo com convicção: 
o sucesso do novo marco regulatório não depende ape-
nas de Brasília. Depende de mais porto.

* Caio, da Marimex

Artigo:
Menos Brasília, mais porto
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 A A Baixada Santista tem me-
tade do número de leitos hos-
pitalares recomendado pela 
Organização Mundial de Saú-
de (OMS), de acordo com da-
dos apresentados em recente 
audiência pública, na Câmara 
Municipal de Santos.

Com 1.834 leitos e uma po-
pulação de cerca de 1,2 milhão 
de habitantes, a região tem 1,52 
leito para cada mil habitan-
tes. A recomendação da OMS é 
de pelo menos três leitos para 
cada mil habitantes.

Outros dados discutidos na 
audiência mostraram o cresci-
mento dos gastos orçamentá-
rios com as organizações so-
ciais (OS) que atuam na saúde. 

Em 2016, 4% dos gastos 
municipais em saúde desti-
navam-se às organizações so-
ciais. Em 2023, o percentual 
chegou a 24%, tendo atingido 
33% em 2021, durante o pico da 
pandemia de Covid-19.

“Há uma desproporção en-
tre o que é gasto com essas OSs 
e o que é gasto com o resto da 
saúde, o que talvez explique 
em parte o que estamos pas-
sando”, disse o vereador Mar-
cos Caseiro (PT), que convo-
cou e presidiu a audiência. “Em 
2025, a verba para a saúde é de 
R$ 962 milhões e as organiza-
ções sociais ficam com prati-
camente um quarto”, apontou.

O vereador observou ain-
da que cerca de 78% das inter-
nações do Sistema Único de 
Saúde (SUS) na Baixada San-
tista acontecem na emergên-
cia hospitalar e apenas 21% são 
para cirurgias eletivas. 

Além disso, a maior par-
te das pessoas que procuram 
os prontos-socorros apresen-
ta complicações decorrentes 
de hipertensão arterial ou dia-
betes com acompanhamento 
inadequado.

Caseiro defendeu a implan-
tação do Programa Saúde da 
Família e o envolvimento das 
universidades como forma de 
melhorar o acompanhamen-
to desses pacientes e reduzir 
internações.

INTEGRAÇÃO. 
Representando o Ministério da 
Saúde, a assessora da Secreta-
ria de Atenção Especializada, 
Thaís Leite, participou da dis-
cussão por videoconferência. 

Número de leitos hospitalares disponíveis em toda a Baixada Santista é insuficiente de acordo com Organização Mundial de Saúde

FREEPIK

Baixada Santista só tem metade 
dos leitos recomendados pela OMS

SITUAÇÃO. Os números foram apresentados recentemente em audiência pública, na Câmara Municipal de Santos

Ela disse que o Governo Fede-
ral tem se preocupado com o 
atraso nos diagnósticos e com 
o impacto disso nos custos da 
saúde e no agravamento das 
enfermidades.

“Estamos trabalhando 
muito a possibilidade de reor-
ganização da gestão e do mo-
delo da atenção especializada, 
mas isso, sem sombra de dú-
vida, passa pela integração da 
atenção especializada com a 
atenção primária à saúde”, ex-
plicou.

A assessora acrescentou 
que o Município de Santos faz 

Com 1.834 leitos 
e uma população 
de 1,2 milhão, a 
região tem 1,52 
leito para cada 
mil habitantes. 
Teria que ter pelo 
menos três leitos 
para cada mil 
habitantes

parte do Programa Mais Aces-
so a Especialistas (PMAE), lan-
çado pelo Ministério no final 
do ano passado. “No primeiro 
plano de ação aprovado para 
o Estado de São Paulo, Santos 
recebeu um fomento de qua-
se dois milhões para início das 
atividades”, informou.

Para o diretor técnico da 
Santa Casa de Santos, Alex Ma-
cedo, o financiamento dos cus-
tos hospitalares é um proble-
ma ainda maior do que a falta 
de leitos. “Temos uma tabe-
la SUS que não muda desde 
2008”, apontou. 

Ele disse ainda que pacien-
tes dos outros municípios da 
Baixada Santista acabam rea-
lizando em Santos cirurgias 
básicas que deveriam ser fei-
tas em suas cidades de origem. 

O médico defendeu que 
cada município avalie sua pró-
pria demanda e sua capacida-
de de atendimento, para “as-
sim formar efetivamente um 
grupo de referência e contrar-
referência”.

Também participaram da 
audiência os vereadores Be-
nedito Furtado (PSB), Chico 
Nogueira (PT), Débora Camilo 

(PSOL), Lincoln Reis (Podemos) 
e Rui de Rosis Jr (PL). 

ZONA NOROESTE. 
O vereador Sérgio Santana (PL) 
informou nesta terça-feira (01) 
que o secretário de Saúde de 
Santos, Fábio Lopes, estará no 
próximo dia 8, às 10 horas, na 
Câmara de Santos, prestando 
explicações sobre os 60 leitos 
que não estavam sendo utili-
zados no Complexo Hospitalar 
da Zona Noroeste, conforme 
denúncia do próprio verea-
dor, no último dia 24, veicu-
lada com exclusividade pelo 
Diário do Litoral.  Requerimen-
to neste sentido foi aprovado 
antes do recesso.  

Santana temia o fechamen-
to do hospital após fazer uma 
vistoria pessoal, em que desco-
briu que a Enfermaria da Clíni-
ca Médica estava fechada mas 
sem previsão de reabertura e 
bloqueio de leitos de Unida-
de de Terapia Intensiva (UTI), 
Psiquiatria, Clínica Médica, Pe-
diatria e Enfermaria Vascular, 
todos regulados pela Seção de 
Regulação Ambulatorial (SE-
CONVAG). 

PREFEITURA. 
A Secretaria Municipal de Saú-
de (SMS) de Santos já regulari-
zou parte da situação expos-
ta e já havia informado que 
o bloqueio seria temporário 
por conta de critérios técnicos 
e garantia a segurança do am-
biente hospitalar. Segundo a 
Administração, 21 leitos seriam 
reativados já no dia 26 (passa-
do), totalizando assim 84 leitos 
em operação na unidade. 

Informou que devido à bai-
xa demanda por enfermaria 
pediátrica, os 11 leitos desta 
especialidade não seriam rea-
tivados e os pacientes enca-
minhados pelas unidades de 
pronto atendimento para os 
leitos já contratualizados na 
Santa Casa de Santos.

A Prefeitura destacou que 
está realizando um planeja-
mento para a instalação da 
nova cabine primária do com-
plexo, que permitirá a clima-
tização completa do equipa-
mento, e todas as alterações no 
funcionamento dos serviços 
prestados serão informadas 
pelos canais oficiais do Muni-
cípio. (Carlos Ratton)

 A A partir do dia 8 de julho, 
Santos dará início a um proje-
to-piloto que cria uma Área de 
Treinamento de Pedestrianis-
mo (ATP) na orla da praia.

O novo espaço funcionará 
às terças, quartas e quintas-fei-
ras, das 4h às 6h da manhã, no 
trecho entre a Avenida Barto-
lomeu de Gusmão, altura do 
número 36, e a Rua Alexandre 
Martins, no bairro Aparecida, 
no sentido José Menino/Pon-
ta da Praia. Em caso de feriados 
ou chuva, o funcionamento 
será suspenso.

No último mês, a Prefeitu-
ra sinalizou as ciclovias da orla 
com placas que proíbem corre-
dores de usarem o espaço.

Inspirada no modelo da já 
consolidada Área de Treina-
mento de Ciclismo (ATC), em 
funcionamento há mais de 
uma década na mesma região, 
área será delimitada com ca-

Santos inaugura área exclusiva para 
corrida na orla a partir de 8 de julho

O novo espaço 
funcionará 
somente em 
dias e horários 
selecionados e 
apenas no trecho 
entre a Avenida 
Bartolomeu 
de Gusmão e a 
Rua Alexandre 
Martins

valetes que indicam o início 
e o fim do percurso e contará 
com monitoramento da CET. 
De acordo com a administra-
ção, o projeto-piloto pode evo-
luir para a criação de uma área 
definitiva e exclusiva para trei-
nos ao longo da orla. (Ana Clara 

Durazzo)

 A Corredores e caminhan-
tes de São Vicente terão um 
novo espaço exclusivo para 
praticar atividades físicas 
com mais segurança e con-
forto. O prefeito Kayo Ama-
do anunciou a construção 
de uma pista de corrida ao 
longo do Deck do Pescador, 
como parte do projeto de 
requalificação da orla da ci-
dade.

A iniciativa surge após 
debates nas redes sociais 
envolvendo a disputa entre 
ciclistas e corredores pelo 
espaço nas ciclovias. “A po-
lêmica de corredores divi-
dindo ciclovia será resolvida. 
Estamos criando algo novo: 
uma pista de corrida parale-
la à ciclovia, da Ponte Pênsil 
até a Praça Tom Jobim, ao 
lado da Biquinha”, afirmou 
o prefeito.

Com cerca de 1,5 km de 
extensão (ida e volta), o novo 

SV terá pista de 
corrida exclusiva

percurso será implantado 
ao longo da Avenida Getú-
lio Vargas, no trecho entre a 
Fonte das Crianças e a Ponte 
Pênsil. A proposta inclui tra-
vessias sinalizadas para in-
tegrar o calçadão e garantir 
acessibilidade. Um dos des-
taques é o piso, que alterna 
faixas de pedra portuguesa 
e concreto, proporcionando 
mais estabilidade para os 
corredores. O projeto tam-
bém contempla a reurbani-
zação completa do Deck de 
Pesca, melhorias no passeio 
da avenida, paisagismo, mo-
biliário e reforma do guarda-
-corpo. A obra é financiada 
com recursos do Governo 
do Estado, via DADETUR 
(Departamento de Apoio ao 
Desenvolvimento dos Muni-
cípios Turísticos), com previ-
são de entrega para o primei-
ro semestre de 2026. (Luana 

Fernandes)

Projeto-piloto pode evoluir para a criação de uma área definitiva 
e exclusiva para treinos ao longo da orla

DIVULGAÇÃO/PMS
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 A “Como motivar o brasilei-
ro a votar”? Se você tem uma 
boa resposta ou um bom ar-
gumento para essa pergunta 
e gosta de escrever, pode estar 
prestes a se tornar o vencedor 
de uma das categorias do Con-
curso Badra de Redação e ga-
rantir um notebook.

A Badra Pesquisas é um ins-
tituto que se interessa muito 
pela opinião pública, enten-
dendo que ouvir as pessoas, 
com atenção, é fundamen-
tal para ampliar a qualidade 
da democracia brasileira. Nes-
sa direção, o Concurso Badra 
de Redação pretende estimu-
lar as moradoras e moradores 
da Baixada Santista a pensar 
em caminhos para ampliar a 
participação do eleitorado nas 
eleições.

O voto é só uma parte do 
processo democrático, mas 
uma parte decisiva, e apesar 

Concurso de redação vai 
distribuir notebooks 

“Como motivar o brasileiro a votar”? Concurso na Baixada 
Santista vai premiar as melhores redações sobre o tema 

ARQUIVO/AGENCIA BRASIL

de de residência para receber 
50 cestas básicas.

O tema da redação é úni-
co: “Como motivar o brasileiro 
a votar?” O envio da redação, 
no padrão definido no regula-
mento (para baixar o regula-
mento é só acessar www.con-
cursobadraderedacao.com.br), 
já é, na prática, a inscrição.

Os textos serão recebidos 
no período de 1 de julho a 7 
de setembro de 2025, na pá-
gina do concurso na internet 
ou pelo endereço eletrônico 
badra@badracomunicacao.
com.br.

O concurso é voltado ape-
nas aos moradores das cida-
des da Região Metropolitana 
da Baixada Santista.

A escolha das melhores re-
dações será feita por um júri 
técnico, composto por comu-
nicadores, professores, em-
presários, ativistas sociais, 
pesquisadores e políticos, que 
atribuirão notas para o conteú-
do e para a boa escrita. Os ven-
cedores serão conhecidos no 
dia 1 de outubro e no dia 4 de 
outubro ocorrerá o evento de 
premiação. (Ana Clara Durazzo)

disso, em 2018, 30 milhões de 
eleitores deixaram de votar. 

CONCURSO.

O Concurso Badra de Redação 
está dividido em três catego-

rias: de 16 a 19 anos; de 20 a 
59 anos; e de 60 anos ou mais. 
O vencedor de cada categoria 
levará um notebook e vai po-
der indicar uma entidade de 
assistência social de sua cida-

 A Maior corredor de expor-
tação de café do Brasil, o Por-
to de Santos respondeu, em 
2024, por 71% do valor das ex-
portações nacionais do grão 
em dólares Free on Board 
(US$ / FOB). No mesmo pe-
ríodo, mais de 1,8 milhão de 
toneladas foram movimen-
tadas pelo complexo santis-
ta, representando um cres-
cimento de 20% em relação 
a 2023.

A expectativa é que o vo-
lume continue aumentando 
até 2030, com crescimento 
médio anual (CAGR) de 2,5%. 
Os dados, extraídos do siste-
ma Comex, reforçam o papel 
do Porto como vetor essen-
cial da cadeia logística e mo-
tor da liderança global do país 
na produção e na exportação 
do produto.

“A relação entre Santos e o 
café é histórica. Esse vínculo 
permanece até hoje, fortale-

Porto patrocina 
evento sobre Café

cendo a identidade econômi-
ca e cultural da região”, desta-
ca o presidente da Autoridade 
Portuária de Santos (APS), An-
derson Pomini.

Como reconhecimento da 
importância do café para o se-
tor, a APS – responsável por 
administrar a infraestrutura 
pública do complexo santis-
ta – será uma das patrocina-
doras do 10º Coffee Dinner & 
Summit. 

Organizado pelo Conselho 
dos Exportadores de Café do 
Brasil (Cecafé), o evento será 
realizado entre os dias 2 e 4 
de julho de 2025, em Campi-
nas (SP), reunindo autorida-
des, especialistas e empresá-
rios do setor.

Realizado pelo Cecafé, o 
evento se destaca como um 
dos principais fóruns globais 
do setor cafeeiro, reunindo, a 
cada dois anos, mais de mil 
pessoas e líderes. (DL)

 A Após inúmeras reclama-
ções e registros de acidentes 
envolvendo a rotatória ins-
talada no cruzamento das 
ruas Alexandre Martins e Li-
berdade, no bairro da Apare-
cida, em Santos, a Prefeitura 
decidiu retirar o equipamen-
to nesta segunda-feira (30).

A decisão veio cerca de 
um mês após a instalação 
da sinalização, alvo de críti-
cas de moradores e comer-
ciantes da região.

Em nota ao Diário do Li-
toral, a administração mu-
nicipal justificou a retirada: 
“Em razão do desrespeito 
na utilização da rotatória, a 
mesma será substituída por 
lombada”.

A medida foi adotada de-
pois que câmeras de segu-
rança flagraram diversas in-

Rotatória 
‘problemática’ 
será substituída 

NOVOS PLANOS. Após críticas, Prefeitura de Santos vai substituir 
sinalização polêmica no bairro Aparecida por lombada 

Moradores relataram aumento de risco para pedestres e perda de vagas de estacionamento

RENAN LOUSADA/DL

frações no local, incluindo 
ônibus e caminhões atra-
vessando a rotatória de for-
ma irregular — e até aciden-
tes, como a colisão entre um 
carro e uma moto e a queda 
de um pedestre.

O trecho virou motivo de 
preocupação para a popula-
ção, que relata aumento de 
risco para pedestres, perda 
de vagas de estacionamento 
e impacto direto no comér-
cio local.

“São 24 vagas para veí-
culos que foram perdidas. 
Criou-se mais acidentes por 
conta da rotatória”, afirmam 
José Pinto Magalhães e João 
Magalhães, donos de esta-
belecimentos na região. Eles 
também organizaram um 
abaixo-assinado com cerca 
de 300 assinaturas pedindo 

a retirada do equipamento.
Quando os comerciantes 

reclamaram ao Diário do Li-
toral sugeriram a instalação 
de lombofaixas em ambos 
os sentidos da via, o que, 
segundo eles, contribuiria 
para a segurança sem pre-
judicar o fluxo de clientes.

Em resposta anterior, a 
Prefeitura havia defendido 
a rotatória, afirmando que 
a estrutura seguia novo pa-
drão técnico de sinalização 

e que a presença de tachões 
(usados como sinalização 
auxiliar) não comprometia 
a segurança dos pedestres, 
desde que eles atravessas-
sem pela faixa adequada.

Também informou que, 
por questões de segurança, 
foi necessário restringir o 
estacionamento próximo ao 
dispositivo e que a Compa-
nhia de Engenharia de Trá-
fego (CET) realizaria novas 
vistorias no local.

Agora, com a decisão de 
substituição da rotatória 
por lombada, a expectati-
va dos moradores e comer-
ciantes é que a medida tra-
ga mais segurança e menos 
prejuízos para o comércio 
da região. 

Ainda segundo a Prefei-
tura, a CET deve continuar 
monitorando o local nos 
próximos dias para avaliar 
a eficácia da nova solução 
implantada. (Luana Fernandes)

A decisão veio 
cerca de um 
mês depois da 
instalação da 
sinalização, 
alvo de críticas 
de moradores 
e comerciantes 
da região. 
Anteriormente, 
a Prefeitura 
havia defendido 
a rotatória, 
afirmando que 
a estrutura 
seguia novo 
padrão técnico de 
sinalização

 A Está em construção na 
Zona Noroeste o primeiro hos-
pital veterinário público da Ci-
dade. O empreendimento, a 
cargo da Secretaria de Obras 
e Edificações (Seobe), atingiu 
70% do cronograma.  

O equipamento 1.120m² 
de área construída e estrutu-
ra completa, na esquina da 
Rua João Fraccaroli com a Rua 
Amadeo Barbiellini (Bom Reti-
ro). A previsão é de que a obra 
civil seja concluída no segun-
do semestre.

Depois de pronto o edifício 
será entregue para a Secretaria 
de Meio Ambiente, Desenvol-
vimento Urbano e Sustenta-
bilidade (Semam) que cuidará 

Avança obra do 1º hospital veterinário público de Santos 
consultórios, sala de espera, 
recepção, triagem, emergên-
cia, ultrassom, salas de flu-
xomedicação e de curativo, 
centro cirúrgico com sala ci-
rúrgica e antecâmara; além 
de salas de preparo/indução/
anestésico e de recuperação, 
vestiário, espaços para lava-
gem, esterilização, arsenal, far-
mácia, tanque de banho, hi-
gienização, isolamento e sala 
de raio-X.

Também no térreo ficarão 
o banco de ração, estoque, 
área de circulação, expurgo, 
necropsia e câmara fria; áreas 
para resíduos; reservatório 
metálico vertical, área técnica 
de energia, área para armaze-
namento de produtos e fer-
ramentas de limpeza, quatro 
banheiros para pessoas com 
deficiência (PcD), além de esta-
cionamento destinados a três 
veículos de atendimento. (DL)Depois de pronto o edifício será entregue à Semam que cuidará da instalação dos equipamentos 

DIVULGAÇÃO/PMS

da instalação dos equipamen-
tos e organização geral para o 
início do funcionamento. Na 
obra são investidos mais de R$ 
4 milhões de recursos do Fun-
do de Desenvolvimento Urba-
no do Município (Fundurb).

ETAPAS. 

Está em andamento a monta-
gem da estrutura do forro de 
gesso, a execução das infraes-
truturas elétrica e hidráulica, 
do contrapiso, do chapisco, 
emboço e reboco, além dos 
revestimentos em massa cor-
rida e da colocação das cerâ-
micas nas áreas molhadas.

No pavimento térreo, o 
hospital contará com quatro 

São investidos na obra mais de R$ 
4 milhões de recursos do Fundo de 
Desenvolvimento Urbano do Município
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 A O ministro do Desenvolvi-
mento Agrário e Agricultura 
Familiar, Paulo Teixeira, disse 
que os preços dos alimentos 
vão cair com o Plano Safra da 
Agricultura Familiar, que prevê 
R$ 89 bilhões para crédito rural 
no âmbito do Programa Nacio-
nal de Fortalecimento da Agri-
cultura Familiar (Pronaf) e ou-
tras políticas. O valor é recorde 
para o setor – em 2024, foram 
destinados R$ 76 bilhões em 
recursos.

“Pelo terceiro ano conse-
cutivo, o presidente Lula lan-
ça três planos Safra recorde 
no Brasil, tanto da agricultura 
familiar quanto da agricultura 
empresarial. Este ano, estamos 
batendo novo recorde, com R$ 
89 bilhões. Isso ajuda? Ajuda. 
Porque, em três anos conse-
cutivos, temos safras recordes 

no Brasil – R$ 1,2 bilhão de to-
neladas de alimentos produzi-
dos”, disse.

Durante entrevista ao pro-
grama Bom Dia, Ministro, pro-
duzido pela Empresa Brasil de 
Comunicação (EBC), Teixeira 
lembrou que os investimentos 
já se refletem na queda do pre-
ço do arroz, que baixou 33%; 
do feijão, que caiu 10%; da ba-
tata inglesa, que teve queda de 
46%; da banana, 16%; e do to-
mate, 29,77%.

“Ao mesmo tempo em 
que temos a inflação baixan-
do, quem lidera essa baixa na 
taxa de inflação são os alimen-
tos”, afirmou. “Estamos viven-
do um momento bom e o que 
o presidente Lula quer são ali-
mentos baratos e de qualidade, 
com fartura na mesa do povo 
brasileiro”, completou. (AB)

Plano Safra vai reduzir 
preços dos alimentos

 A O ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, negou nesta 
terça-feira (1º) que pretenda 
alterar a meta fiscal definida 
para este ano. A declaração 
ocorre após o Congresso Na-
cional derrubar, na quarta-
-feira passada (25), o decreto 
presidencial que aumentava 
as alíquotas do Imposto sobre 
Operações Financeiras (IOF).

“No ano de 2023, aconte-
ceu a mesma coisa. Uma de-
soneração prorrogada indese-
jada pelo Executivo, o Perse 
[Programa Emergencial de Re-
tomada do Setor de Eventos], 
que falavam que custava R$ 5 
bilhões, custava R$ 18 [bilhões], 
como os próprios contribuin-
tes declararam”, relembrou.

O ministro disse que des-
conhece a razão que motivou 
a mudança de posicionamen-
to do presidente da Câmara 
dos Deputados, Hugo Motta 
(Republicanos-PB), sobre o IOF, 

após a reunião do domingo, 8 
de junho, em Brasília. Haddad 
afirmou, entretanto, que man-
terá o diálogo.

“Nós nunca tratamos nes-
ses termos [traição]. Nós te-
mos o respeito pelo Congresso 
[Nacional]. Esse tipo de expres-
são não cabe em uma relação 
institucional. O que nós não 
sabemos é a razão pela qual 
mudou o encaminhamento 
que tinha sido anunciado no 
domingo. Vamos manter o diá-
logo para entender melhor o 
que se passou”, afirmou.

O ministro disse ainda que 
aguarda o retorno do telefo-
nema que fez ao presidente da 
Câmara, na semana passada. 

“Eu fiz uma ligação, estou 
aguardando o retorno. [Ele] 
tem que ficar à vontade tam-
bém. O presidente Hugo Mot-
ta frequentou o Ministério da 
Fazenda, como poucos parla-
mentares”. (AB)

Haddad nega 
mudança da meta

NOTAS

 A O Brasil fechou o mês de 
maio com saldo positivo de 
148.992 postos de trabalho 
com carteira assinada. O balan-
ço é do Novo Cadastro Geral de 
Empregados e Desemprega-
dos (Novo Caged) divulgado na 
segunda-feira (30), em Brasília, 
pelo Ministério do Trabalho e 
Emprego (MTE).

No acumulado do ano, de 
janeiro a maio, o país gerou 
1.051.244 mil novas vagas, um 
crescimento de 2,3%. O esto-
que de empregos formais no 
país é de 48.251.304.

O resultado do mês passa-
do decorreu de 2.256.225 ad-
missões e de 2.107.233 desliga-

mentos no período. Os cinco 
grupamentos principais re-
sultaram em geração positi-
va de empregos, liderado pelo 
setor serviços com saldo de 
70.139, seguido por comércio, 
com 23.258.

Na indústria, foram 21.569 
novos empregos gerados, en-
quanto na agropecuária o sal-
do positivo foi de 17.348 e, na 
construção civil, o número de 
novos empregos gerados é de 
16.678.

Entre os estados, os maio-
res geradores de emprego 
foram São Paulo (+33.313), Mi-
nas Gerais (+20.287) e Rio de 
Janeiro (+13.642). (AB)

Brasil tem saldo 
positivo de empregos

 D No acumulado do ano, de janeiro a maio, o país gerou 
1.051.244 mil novas vagas, um crescimento de 2,3%

TANIA REGO/AGENCIA BRASIL 

 D “Quando falam: ‘tem 
que tirar os pisos de 

saúde e educação’, não é 
dinheiro para o governo, é 
dinheiro para a população 

brasileira. Quem recebe 
saúde e educação públicas 

é a população, e a gente 
tem trabalhado muito 

para melhorar justamente 
a qualidade de serviços 

públicos”, disse Esther 

JOSÉ CRUZ/AGENCIA BRASIL 

 A A ministra da Gestão e da Inovação em Serviços 
Públicos, Esther Dweck, rebateu nesta terça-feira (1º) 
sugestões de que o governo precisa cortar “na própria 
carne” para equilibrar as contas públicas. As declara-
ções foram em conversa com jornalistas sobre os efei-
tos da decisão do Congresso que derrubou o decreto 
elaborado pelo governo federal que aumenta alíquo-
tas do Imposto sobre Operações Financeiras (IOF).

“Quando a pessoa fala ‘o governo tem que cortar 
na carne’, eu acho esse um ponto importante: não 
existe, o governo não está cortando nele mesmo. 
Quando corta um benefício social, ele está cortando 
da população. É isso que a gente tem discutido, que 
essa talvez não seja a melhor solução”, comentou.

As declarações da ministra foram após a par-
ticipação no seminário Gover-
nança e Estratégias Públicas em 
Inteligência Artificial, organiza-
do pelo Banco Nacional de De-
senvolvimento Econômico e 
Social (BNDES), na sede da insti-
tuição, no Rio de Janeiro.

“Quando falam: ‘tem que tirar os pisos de saúde e 
educação’, saúde e educação não é dinheiro para o go-
verno, é dinheiro para a população brasileira. Quem 
recebe saúde e educação públicas é a população, e a 
gente tem trabalhado muito para melhorar justa-
mente a qualidade de serviços públicos”, completou 
Esther Dweck.

DERRUBADO. 

O decreto sobre o IOF era uma das alternativas ela-
boradas pelo Ministério da Fazenda para aumentar 
a arrecadação e contribuir com o arcabouço fiscal – 
conjunto de normas para controlar a expansão dos 
gastos do governo.

Para o governo, as regras do decreto corrigiam in-
justiças tributárias de setores que não pagam imposto 
sobre a renda. Entre as medidas propostas estavam 
o aumento da alíquota da Contribuição Social sobre 
o Lucro Líquido (CSLL) tanto das apostas eletrônicas, 
as chamadas bets, de 12% para 18%; quanto das finte-
chs (empresas financeiras com uso intensivo de tec-
nologia), de 9% para 15%, igualando aos bancos. (AB)

Ministra afirma que 
“cortar na carne” é tirar 
serviços da população

“Quando corta 
um benefício 
social, ele está 
cortando da 
população. É isso 
que a gente tem 
discutido, que 
essa talvez não 
seja a melhor 
solução”

Fique 
ligado  

 D Do total, R$ 414,7 bilhões serão para custeio e comercialização 
e R$ 101,5 bilhões para investimentos

MARCELO CAMARGO/AGÊNCIA BRASIL 

Governo 
lança 
Plano Safra 
de R$516 bi
VALOR MAIOR. Crédito vai apoiar 
grandes produtores rurais e 
cooperativas com R$ 447 bilhões

O 
presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva lançou, nes-
ta terça-feira (1º), o Plano 
Safra 2025/2026, com 
R$ 516,2 bilhões para o 

financiamento da agricultura e da pe-
cuária empresarial no país. O crédito 
vai apoiar grandes produtores rurais 
e cooperativas com R$ 447 bilhões, e 
produtores enquadrados no Programa 
Nacional de Apoio ao Médio Produtor 
Rural (Pronamp) com R$ 69,1 bilhões.

O valor é R$ 8 bilhões maior em re-
lação à safra anterior e contempla ope-
rações de custeio, comercialização e 
investimento. As condições variam de 
acordo com o perfil do beneficiário e o 
programa acessado.

O crédito de custeio também poderá 
ser destinado à produção de sementes 
e mudas de essências florestais, nativas 
ou exóticas, e ao reflorestamento, com 
o objetivo de valorizar iniciativas vol-
tadas à preservação ambiental. Ainda 
nesse contexto, será permitido o finan-
ciamento de culturas de cobertura, que 
ajudam a preservar o solo entre uma 
safra e outra.

Durante evento no Palácio do Pla-

nalto, Lula afirmou que a produtivida-
de agrícola do Brasil está diretamente 
ligada à capacidade de proteção ao meio 
ambiente. Para ele, essa compreensão 
deve permear todo o setor e a socieda-
de, colocando o país como líder na pro-
dução de alimentos.

“O grande sucesso não é só o au-
mento da capacidade produtiva ou o 
aumento da quantidade de mercados 
que nós conseguimos. O grande suces-
so é um aprendizado de todos nós. É o 
aprendizado de que fazer a preserva-
ção adequada e necessária ao país, de 
preservar os nossos rios e os nossos 
mananciais, de recuperar a terra degra-
dada, a gente vai percebendo, com o 
tempo, que está produzindo mais em 
menos hectares”, disse, lembrando que 
o país ainda tem 40 milhões de hectares 
de terras degradadas.

“A gente está ganhando mais porque 
aumentou a qualidade dos produtos 
que nós estamos plantando, por conta 
dos avanços genéticos e tecnológicos. E 
a gente está percebendo que o mundo 
tinha ojeriza ao Brasil, que era conheci-
do como país do desmatamento, o país 
do fogo, do desrespeito. E é essa com-

preensão que a sociedade brasileira, os 
empresários, o pequeno e médio agri-
cultor foram tendo que permite que o 
Brasil passe a ser um país respeitado e, 
cada vez mais, as pessoas têm menos 
medo da gente”, acrescentou.

Do total disponibilizado neste Plano 
Safra, R$ 414,7 bilhões serão para custeio 
e comercialização e R$ 101,5 bilhões para 
investimentos. As taxas de juros para 
custeio e comercialização serão de 10% 
ao ano para os produtores do Pronamp 
e de 14% ao ano para os demais produ-
tores. Já para investimentos, as taxas de 
juros variam entre 8,5% ao ano e 13,5% 
ao ano, de acordo com o programa.

“Os produtores que adotarem prá-
ticas sustentáveis terão acesso a condi-
ções diferenciadas, como juros reduzi-
dos”, destacou o governo.

O governo prorrogou para o perío-
do de 1º de julho de 2025 a 30 de junho 
de 2026 a aplicação do desconto de 0,5 
ponto percentual na taxa de juros das 
operações de crédito rural de custeio. A 
medida vale para produtores enquadra-
dos no Pronamp e para os demais pro-
dutores que investirem em atividades 
sustentáveis. (AB)
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Publicidade Legal

ABANDONO DE EMPREGO
FBHO CONSTRUCOES E PAISAGISMO LTDA ME, CNPJ 
46.207.171/0001-97 situada a Av.Ver.Lidio Martins Correa n 2944 
Vila Zilda Guaruja/SP, convida o Sr.WILLIAN DOS SANTOS 
VENTURA portador da CTPS n 08161 serie 295 a comparecer ao 
trabalho no prazo de 03 (tres) dias, a contar da data de publicação 
deste, sob pena imediata de rescisão de contrato de trabalho por 
Abandono, de acordo com art. 482 letra I da CLT.

EDITAL DE CITAÇÃO

Processo Digital nº 1013056-80.2022.8.26.0562
Classe/Assunto: Procedimento Ordinário
Requerente: Companhia de Engenharia de 
Tráfego de Santos – CET-Santos
Requerido: RENATO BASILIO DANTAS

EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 20 DIAS
PROCESSO Nº 1013056-80.2022.8.26.0562

A Excelentíssima Sra. Dra. Ariana Consani 
Brejão Degregório Gerônimo, Juíza de Direito 
em exercício da 3ª Vara da Fazenda Pública da 
Comarca de Santos, Estado de São Paulo, na 
forma da lei, etc...
FAZ SABER a RENATO BASILIO DANTAS, 
inscrito no CPF nº 297.498.118-60, que nos autos 
em epígrafe, foi determinada a CITAÇÃO da ré 
para que este apresente sua contestação, no 
prazo legal de 15 (quinze) dias, que começarão 
a correr após o prazo de dilação de 20 dias que 
contará da primeira publicação, sob pena de 
revelia, para quitação da importância referente à 
cobrança de 45 (dez) multas de trânsito aplicadas 
ao veículo placa CYS-8859 no valor de R$ 885,34 
(oitocentos e oitenta e cinco reais e trinta e 
quatro centavos), atualizado até maio/2022 
conforme tabela do Tribunal de Justiça do Estado 
de São Paulo, que deverá ser acrescido das 
verbas sucumbenciais, valores estes que deverão 
ser atualizados até a data do efetivo pagamento. 
E para que chegue ao conhecimento de todos e 
ninguém possa alegar ignorância, foi expedido o 
presente edital que será publicado e afixado no 
lugar de costume, na forma e para todos os efeitos 
da lei
Obs.: No caso de revelia, será nomeado curador 
especial, como determina o inciso IV, do art. 257 
do Código de Processo Civil.
Prazo para resposta: 15 (quinze) dias.

Santos, 21 de março de 2025
Ariana Consani Brejão Degregório Gerônimo

Juíza de Direito

EDITAL DE CITAÇÃO

Processo Digital nº 1019344-44.2022.8.26.0562
Classe/Assunto: Procedimento Ordinário
Requerente: Companhia de Engenharia de 
Tráfego de Santos – CET-Santos
Requerido: JOSÉ ROBERTO DOS SANTOS - 
SERRALHERIA

EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 20 DIAS
PROCESSO Nº 1019344-44.2022.8.26.0562

A Excelentíssima Sra. Dra. Ariana Consani 
Brejão Degregório Gerônimo, Juíza de Direito 
em exercício da 3ª Vara da Fazenda Pública da 
Comarca de Santos, Estado de São Paulo, na 
forma da lei, etc...
FAZ SABER a JOSÉ ROBERTO DOS SANTOS 
- SERRALHERIA, inscrito no CNPJ/MF sob o n° 
05.870.105/0001-15, que nos autos em epígrafe, 
foi determinada a CITAÇÃO do réu para que este 
apresente sua contestação, no prazo legal de 
15 (quinze) dias, que começarão a correr após 
o prazo de dilação de 20 dias que contará da 
primeira publicação, sob pena de revelia, para 
quitação da importância referente à cobrança de 
12 (doze) multas de trânsito aplicadas ao veículo 
placa DTZ-7003 no valor de R$ 2.602,35 (dois 
mil, seiscentos edois reais e trinta e cinco 
centavos), atualizado até julho/2022, conforme 
tabela do Tribunal de Justiça do Estado de São 
Paulo, que deverá ser acrescido das verbas 
sucumbenciais, valores estes que deverão ser 
atualizados até a data do efetivo pagamento. E 
para que chegue ao conhecimento de todos e 
ninguém possa alegar ignorância, foi expedido o 
presente edital que será publicado e afixado no 
lugar de costume, na forma e para todos os efeitos 
da lei.
Obs.: No caso de revelia, será nomeado curador 
especial, como determina o inciso IV, do art. 257 
do Código de Processo Civil.
Prazo para resposta: 15 (quinze) dias.

Santos, 06 de junho de 2025
Ariana Consani Brejão Degregório Gerônimo

Juíza de Direito

EDITAL DE CITAÇÃO

Processo Digital nº 1023428-20.2024.8.26.0562
Classe/Assunto: Procedimento Ordinário
Requerente: Companhia de Engenharia de 
Tráfego de Santos – CET-Santos
Requerido: TRANSCOB TRANSPORTES E 
ARMAZENAGEM EM GERAL

EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 20 DIAS
PROCESSO Nº 1023428-20.2024.8.26.0562

A Excelentíssima Sra. Dra. Ariana Consani 
Brejão Degregório Gerônimo, Juíza de Direito 
em exercício da 3ª Vara da Fazenda Pública da 
Comarca de Santos, Estado de São Paulo, na 
forma da lei, etc...
FAZ SABER a TRANSCOB TRANSPORTES 
E ARMAZENAGEM EM GERAL, inscrito no 
CNPJ nº 60.995.859/0001-00, que nos autos em 
epígrafe, foi determinada a CITAÇÃO da ré para 
que este apresente sua contestação, no prazo 
legal de 15 (quinze) dias, que começarão a correr 
após o prazo de dilação de 20 dias que contará 
da primeira publicação, sob pena de revelia, para 
quitação da importância referente à cobrança de 
30 (trinta) multas de trânsito aplicadas ao veículo 
placa  FZA-1966 no valor de R$ 3.003,09 (três 
mil e três reais e nove centavos), atualizado até 
set/2024, conforme tabela do Tribunal de Justiça 
do Estado de São Paulo, que deverá ser acrescido 
das verbas sucumbenciais, valores estes que 
deverão ser atualizados até a data do efetivo 
pagamento. E para que chegue ao conhecimento 
de todos e ninguém possa alegar ignorância, foi 
expedido o presente edital que será publicado 
e afixado no lugar de costume, na forma e para 
todos os efeitos da lei.
Obs: No caso de revelia, será nomeado curador 
especial, como determina o inciso IV, do art. 257 
do Código de Processo Civil.
Prazo para resposta: 15 (quinze) dias.

Santos, 11 de fevereiro de 2025
Ariana Consani Brejão Degregório Gerônimo 

Juíza de Direito

EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROC. 0006445-26.2025.8.26.0562. O Dr. 
Daniel Ribeiro de Paula, Juiz de Direito Titular da 11ª. Vara Cível do Foro de Santos... FAZ 
SABER a GEOVANA DE ALVARENGA ALEXANDRE, CPF. 427.570.478-92, que tramita a 
Ação de Cumprimento de Sentença, ajuizada por Sociedade Visconde de São Leopoldo. 
Encontrando-se a Ré, em lugar ignorado, foi deferida sua INTIMAÇÃO por EDITAL, para que, 
no prazo de 15 dias, a fluir após os 20 dias supra, deposite o valor da condenação de R$ 
21.129,98 (04/25), ssoobb  ppeennaa  ddee  ppaaggaarr  mmuullttaa  ee  hhoonnoorráárriiooss  ddee  aaddvvooggaaddoo  ddee  1100%%,,  aalléémm  ddee  ppeennhhoo--
rraa  ee  aavvaalliiaaççããoo  ddee  ttaannttooss  bbeennss  qquuaannttoo  bbaasstteemm  ppaarraa  aa  ssaattiissffaaççããoo  ddoo  ddéébbiittoo.. Fica a Ré advertida 
de que, transcorrido o prazo previsto no art. 523 sem o pagto. voluntário, inicia-se o prazo de 15 
dias, para que, independentemente de penhora ou nova intimação, apresente, nos próprios au-
tos, sua impugnação. Será o edital publicado na forma da lei. NADA MAIS. - 

EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1030747-83.2017.8.26.0562. 
O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 7ª Vara Cível, do Foro de Santos, Estado de São Paulo, Dr(a). 
José Alonso Beltrame Júnior, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a (o) Sr. Artur Jefferson Crispim 
da Rocha Dias, CPF Nº 270.168.918-01, que nos autos da Execução de Título Extrajudicial – 
Despesas Condominiais, que lhe foi movida por Condomínio Edifício Imperatriz Leopoldina, foi 
convertida em penhora a importância de R$ 6.526,90 (fls.458 a 462 dos autos), mais a importân-
cia de R$ 1.632,22 (fls.478 a 480), perfazendo o total de R$ 8.159,12 (oito mil, cento e cinquenta 
e nove reais e doze centavos),bloqueadas pelo sistema SISBAJUD, em sua conta da Caixa 
Econômica Federal, valor esse a ser transferido para o Banco do Brasil – Posto Fórum Santos, à 
disposição do Juízo. E em razão da penhora, encontrando-se o devedor representado por Cura-
dor Especial nos autos, foi determinada a sua INTIMAÇÃO por EDITAL (art.275, § 2º, do CPC), 
para manifestar-se no prazo de 15 (quinze) dias sobre a penhora realizada, oferecendo embar-
gos querendo, prazo esse que fluirá após o decurso do prazo do presente edital (arts. 335, III e 
231, IV , do CPC), para que apresente resposta. Não ocorrendo manifestação no prazo legal de 
15 dias, fica advertido que será nomeado ou mantido o curador especial, e posterior liberação da 
verba em favor do credor. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. 
NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Santos, aos 18 de junho de 2025. – 

SINDICATO DE CONFERENTES 
 DE CARGA, DESCARGA E CAPATAZIA DO PORTO DE SANTOS, 

SÃO VICENTE, GUARUJÁ, CUBATÃO E SÃO SEBASTIÃO
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA – 04/07/2025

Pelo presente edital ficam convocados os trabalhadores representados por este Sindicato, avulsos e vinculados, em pleno uso e gozo de seus 
direitos estatutários e interessados, para se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária (de caráter permanente), que será instalada no dia 
04/07/2025 (sexta-feira), às 08h00, em 1ª convocação, presentes a maioria dos associados, ou em 2ª convocação, às 10h00, 
com qualquer número de presentes, na sede social, situada na Rua João Pessoa, nº 296, Centro, Santos, SP, para discutir e deliberar sobre a 
seguinte:

ORDEM DO DIA:

Item único - Tomar conhecimento, discutir e deliberar sobre a proposta de Acordo Coletivo de Trabalho das empresas do Cais Público, referente 
a data-base de 1º de março de 2024, autorizando a diretoria a firmá-la ou não.

Santos, 04 de julho de 2025.
Marco Antônio Tadeu Deniz Sanches

Presidente 

EDITAL DE CITAÇÃO- PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 1002157-02.2024.8.26.0223. O(A) MM Juiz(a) de Direito da 1ª Vara Cível, do Foro de Guarujá, 
Estado de São Paulo, Dr(a). Ricardo Fernandes Pimenta Justo, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o)  LUCELENE APARECIDA SOARES MOREIRA, CPF 
345.789.138-99, que lhe foi proposta Ação Despejo por Falta de Pagamento c/c Cobrança c/c Danos Morais, por Marco Antonio Stella, tendo sido o autor imitido 
na posse do imóvel objeto da ação, sito à Rua Ciro Alves, 348, Jd. Três Marias, Guarujá/SP (fls. 192). Encontrando-se a ré em lugar ignorado, foi determinada a 
sua CITAÇÃO por EDITAL, para os termos da ação, ficando advertida de que poderá evitar a rescisão da locação, efetuando no prazo de 15 dias, contados após 
o decurso do prazo do presente edital, o pagamento dos alugueres (fls. 90/95), no total de R$ 81.538,21 (02/2024), mediante depósito judicial, devidamente 
corrigido, despesas do processo e honorários advocatícios, independentemente de cálculo, ou no mesmo prazo conteste a ação, sob pena de serem aceitos como 
verdadeiros os fatos articulados na petição inicial, sendo nomeado curador especial em caso de revelia. Será o presente edital publicado na forma da lei. NADA 
MAIS. Dado e passado nesta cidade de Guarujá, aos 26 de junho de 2025 

9ª VARA CÍVEL DO FORO DA COMARCA DE SANTOS - SP
EDITAL DE 1º E 2º LEILÃO e de intimação dos executados e depositário SILVIO JOSE SAMPAIO, inscrito no CPF/MF

sob o nº 211.670.288-72; e sua mulher ROSELI PEDRO SAMPAIO; bem como dos promitentes vendedores NIVIO SAMPAIO e sua mulher
REGINA EMA GONÇALVES SAMPAIO, inscritos no CPF/MF sob o nº 072.633.178-34; SONIA MARIA SAMPAIO ALBUQUERQUE e seu marido
ANTONIO CARLOS DA CUNHA ALBUQUERQUE, inscritos no CPF/MF sob o nº 728.888.738-34; e dos titulares do domínio ESPÓLIO DE
BENEDICTO MAGNO SAMPAIO e sua mulher ESPÓLIO MARIA HERMÍNIA PETIN SAMPAIO na pessoa de seus inventariantes/herdeiros; e
do interessado CONDOMINIO EDIFICIO CIDAMAR II, inscrito no CNPJ/MF sob o nº 52.254.802/0001-21. A Dra. Rejane Rodrigues Lage, MM.
Juíza de Direito da 9ª Vara Cível do Foro da Comarca de Santos/SP, na forma da lei, FAZ SABER, aos que o presente Edital de 1º e 2º Leilão do
bem imóvel, virem ou dele conhecimento tiverem e interessar possa, que por este Juízo processam-se os autos do Cumprimento de Sentença
ajuizada por CONDOMINIO EDIFICIO CIDAMAR II em face de SILVIO JOSE SAMPAIO e outra - Processo nº 0015685-11.2003.8.26.0562, e que
foi designada a venda do bem descrito abaixo, de acordo com as regras expostas a seguir: DO IMÓVEL - O imóvel será vendido em caráter "AD
CORPUS” e no estado em que se encontra,  sem garantia,  constituindo ônus da parte interessada verificar suas condições antes das datas
designadas para as alienações judiciais eletrônicas. DA PUBLICAÇÃO DO EDITAL - O edital será publicado na rede mundial de computadores, no
sítio do Leiloeiro www.megaleiloes.com.br, em conformidade com o disposto no art. 887, § 2º, do CPC, inclusive as fotos e a descrição detalhada do
imóvel  a  ser  apregoado.  DA  VISITAÇÃO  -  Os  interessados  em  vistoriar  o  bem  deverão  enviar  solicitação  por  escrito  ao  e-mail
visitacao@megaleiloes.com.br. Cumpre esclarecer que cabe ao responsável pela guarda do bem autorizar o ingresso dos interessados, sendo que
a visitação nem sempre será possível, pois alguns bens estão em posse do executado. Independente da realização da visita, a arrematação será
por conta e risco do interessado. DO LEILÃO - O Leilão será realizado por MEIO ELETRÔNICO, através do Portal www.megaleiloes.com.br, o 1º
Leilão terá início no dia 15/07/2025 às 16:00 h e se encerrará dia 18/07/2025 às 16:00 h, onde somente serão aceitos lances iguais ou superiores
ao valor da avaliação; não havendo lance igual ou superior ao valor da avaliação, seguir-se-á sem interrupção o 2º Leilão, que terá início no dia
18/07/2025 às 16:01 h e se encerrará no dia 08/08/2025 às 16:00 h, onde serão aceitos lances com no mínimo 60% (sessenta por cento) do valor
da avaliação atualizada. DO CONDUTOR DO LEILÃO  – O Leilão será conduzido pelo Leiloeiro Oficial Sr. Fernando José Cerello Gonçalves
Pereira, matriculado na Junta Comercial do Estado de São Paulo – JUCESP sob o nº 844. DO VALOR MÍNIMO DE VENDA DO BEM – No 2º
Leilão, o valor mínimo para a venda do bem corresponderá a 60% (sessenta por cento) do valor da avaliação judicial, que será atualizada até a
data da alienação judicial atualizada. DOS LANCES – Os lances poderão ser ofertados pela Internet, através do Portal www.megaleiloes.com.br.
DOS DÉBITOS – Os débitos de IPTU/ITR e demais taxas e impostos serão sub-rogados no valor da arrematação nos termos do Art. 130, “caput”
e parágrafo único, do CTN, bem como os débitos de condomínio (propter rem) que também serão sub-rogados no preço da arrematação, conforme
Art. 908, § 1°, do CPC. DO PAGAMENTO - O arrematante deverá efetuar o pagamento do preço do bem arrematado, no prazo de até 24h (vinte e
quatro horas) após o encerramento do leilão através de guia de depósito judicial em favor do Juízo responsável, sob pena de se desfazer a
arrematação.  DA PROPOSTA - Os interessados na aquisição do bem de forma parcelada,  deverão apresentar  proposta enviando de forma
detalhada sua intenção no e-mail proposta@megaleiloes.com.br (Art. 895, I e II, CPC). As referidas propostas serão apresentadas ao M.M Juízo
respectivo, caso o leilão se encerre negativo. No entanto caso o leilão se encerre positivo, as propostas apresentadas serão desconsideradas, vez
que o pagamento à vista prevalece sob o pagamento parcelado. Em resumo o interessado em adquirir o bem realizando o pagamento à vista, deve
confirmar o lance em leilão, já aquele que tem a intenção de realizar o pagamento de forma parcelada, deve enviar sua proposta por e-mail, ficando
ciente das referidas condições do Artigo 895§ 7º, CPC. Por fim, a apresentação de proposta não suspende o leilão (Art. 895, § 6º, CPC), devendo o
mesmo ser  analisado  pelo  M.M Juízo  respectivo  que decidirá  pela  opção  mais  vantajosa para  a  resolução da  lide.  PENALIDADES  PELO
DESCUMPRIMENTO DAS PROPOSTAS - Em caso de atraso no pagamento de qualquer das prestações, incidirá multa de 10% sobre a soma da
parcela inadimplida com as parcelas vincendas. O inadimplemento autoriza o exequente a pedir a resolução da arrematação ou promover, em face
do arrematante, a execução do valor devido, devendo ambos os pedidos serem formulados nos autos da execução em que se deu a arrematação
(Art. 895, § 4º e 5º do CPC). DA COMISSÃO – O arrematante deverá pagar ao Leiloeiro, a título de comissão, o valor correspondente a 5% (cinco
por  cento)  sobre  o  preço  de  arrematação  do  imóvel.  O  pagamento  deverá  ser  realizado  em até  24h  (vinte  e  quatro  horas)  a  contar  do
encerramento do leilão, através de guia de depósito nos autos que será enviada por e-mail. A comissão devida ao Leiloeiro não está incluída no
valor do lance e não será devolvida ao arrematante em nenhuma hipótese, salvo se a arrematação for desfeita por determinação judicial ou por
razões alheias à vontade do arrematante e, deduzidas as despesas incorridas. DA REMIÇÃO: Na hipótese de acordo ou remição após a realização
da alienação, o Leiloeiro fará jus a comissão no percentual determinado neste edital sobre o valor da arrematação, conforme Artigo nº 7º, §3º da
Resolução  nº  236  do  CNJ.  Todas as  regras  e  condições  do Leilão  estão  disponíveis  no  Portal www.megaleiloes.com.br,  no  CPC  e
Resolução nº 236 do CNJ. Por qualquer motivo caso a intimação pessoal do executado não se realizar por meio de seus advogados ou pelo
endereço constante dos autos, será intimado através do próprio edital de leilão nos termos do art. 889, I, do CPC. RELAÇÃO DO BEM: DIREITOS
SOBRE O IMÓVEL DA MATRÍCULA Nº 41.488 DO 2º CARTÓRIO DE REGISTRO DE IMÓVEIS DA COMARCA DE SANTOS/SP - IMÓVEL: O
apartamento nº 53, localizado no 5º andar ou 6º pavimento do EDIFÍCIO CIDAMAR II, à avenida Dino Bueno nº 106; confronta pela frente com o
hall de circulação do pavimento, por onde tem sua entrada e apartamento de final 2, de um lado com área livre, de outro lado com as escadarias,
área para iluminação e ventilação e com o apartamento de final 4 e nos fundos com a área livre de recuo dos fundos do prédio, tendo a área útil de
113,70m2, área comum de 36,50m2, e uma área total de 150,20m2, e uma fração ideal de 2,589% no respectivo terreno que se acha descrito na
respectiva  especificação  condominial.  Consta  na  Av.02  desta  matrícula  que  nos  autos  da  ação  de  Execução  Civil,  Processo  nº
15039908220238260562, em trâmite no 3ª Oficio da Fazenda Pública de Santos/SP, requerida por MUNICÍPIO DE SANTOS contra BENEDITO
MAGNO  SAMPAIO  foi  penhorado  o  imóvel  desta  matrícula,  sendo  nomeado  depositário  o  executado.  Contribuinte  nº  79.070.024.019
(conf.fls.824). Consta no site da Prefeitura de São Paulo/SP débitos inscritos na Dívida Ativa no valor de R$ 104.588,57 e débitos de IPTU para o
exercício atual no valor de R$ 3.053,28 (10/06/2025). Consta às fls.71/78 dos autos, instrumento particular de compromisso de venda e compra
firmado entre NIVIO SAMPAIO e sua REGINA EMA GONÇALVES SAMPAIO; SONIA MARIA SAMPAIO ALBUQUERQUE e seu marido ANTONIO
CARLOS DA CUNHA ALBUQUERQUE (promitentes vendedores) e SILVIO JOSÉ SAMPAIO e sua mulher ROSELI PEDRO SAMPAIO (promitentes
compradores). Valor da Avaliação do Imóvel: R$ 620.000,00 (seiscentos e vinte mil reais) para maio de 2022, que será atualizado até a data
da alienação conforme tabela de atualização monetária do TJ/SP. Débito desta ação no valor de R$ 308.601,63, consta os débitos no processo
nº 0001481-49.2009.8.26.0562 no valor R$ 639.069,79; e no Processo nº 0002143-18.2006.8.26.0562 no valor R$ 121.397,06, totalizando o valor
de R$ 1.075.965,43 (junho/2025). Santos, 13 de junho de 2025. Eu, diretora/diretor, conferi. Dra. Rejane Rodrigues Lage-Juíza de Direito

 (11) 3149-4600  www.megaleiloes.com.br

EDITAL DE INTIMAÇÃO. PRAZO: 20 DIAS. PROC. 0017814-51.2024.8.26.0562. O MM Juiz de Direito da 3ª Vara Cível, do Foro de Santos/SP, Dr. 
Gustavo Antonio Pieroni Louzada, na forma da Lei, FAZ SABER a CL SPICE IMPORTAÇÃO E EXPORTAÇÃO LTDA, CNPJ 10.381.930/0001-96, 
que nos autos do Cumprimento de Sentença movido por HAPAG-LLOYD AKTIENGESELLSCHAFT, fica a executada INTIMADA por este EDITAL, 
para que no prazo de 15 dias, contados após o decurso do prazo de 20 dias supra, pague a quantia de R$ 13.803,17 (31/10/2024), atualizada e 
acrescida de custas, sob pena de multa de 10% e honorários de advogado de 10%, e expedição de mandado de penhora e avaliação (art. 523, 
caput e §§ CPC). Transcorrido o prazo previsto no art. 523 sem o pagamento voluntário, inicia-se o prazo de 15 dias para que a executada, 
independentemente de penhora ou nova intimação, apresente nos próprios autos a sua impugnação (art. 525 CPC). Será o presente edital 
publicado na forma da lei. NADA MAIS. 

Anuncie aqui, ligue:

(13) 99149-7354

publicidade@diariodolitoral.com.br

www.diariodolitoral.com.br

Para melhor atendê-lo, nosso telefone mudou.

 13. 3307.2601
Tablóide  |  Germânico  |  Standard

Rua General Câmara, 254 - Centro - Santos - SP    |    grafi ca@diariodolitoral.com.br    |    impressao@diariodolitoral.com.br

 A A Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel) apro-
vou o reajuste anual da tarifa 
de energia da Enel Distribui-
ção São Paulo. A partir des-
ta sexta-feira (4/7), os consu-
midores da área de concessão 
da empresa terão aumento 
médio de 13,94% na conta de 
luz.

Segundo a Enel, o reajuste 
foi motivado principalmente 
por custos que não são con-
trolados pela empresa, como 
encargos setoriais, tributos, 
transmissão e aquisição de 
energia, que são definidos por 
legislação federal.

Esses itens representam a 
maior parte da conta de luz e 
impactam diretamente o va-
lor pago pelos consumidores.

Enel afi rma que, entre 2025 e 2027, investirá R$ 10,4 bilhões na modernização 
e expansão da rede elétrica em São Paulo

MARCELLO CASAL JR/AGÊNCIA BRASIL

Conta de luz terá reajuste em São 
Paulo e alta pode chegar a 15%

ALTA. A partir desta sexta-feira (4/7), os consumidores da área de concessão da empresa terão aumento médio de 13,94% na conta de luz

IMPACTOS.
O impacto será diferente con-
forme o perfil de consumo:
- Alta tensão (indústrias, sho-
ppings, grandes unidades): au-
mento de 15,77%;
- Baixa tensão (residências e pe-
quenos comércios): aumento 
de 13,47%.

REAJUSTE.
Na composição do reajuste es-
tão:
- Os encargos setoriais respon-
deram por 6,44% do aumento;
- Aquisição de energia, por 
1,38%;
- Os custos da distribuidora (Par-
cela B) contribuíram com 1,02%.

A empresa destaca que 22,1% 
do valor total da fatura ficam 
com a Enel para manutenção, 

80;
- Instalação de 10 mil dispo-

sitivos automáticos (religadores 
e telecontroles);

- Substituição de 3,8 milhões 
de medidores por versões in-
teligentes, formando o maior 
parque de medição da Améri-
ca Latina;

- Realização de 1,8 milhão de 
podas de árvores;

- Contratação de 1.200 eletri-
cistas até março de 2025.

De acordo com a distribui-
dora, essas melhorias já re-
sultaram em uma redução de 
50% no tempo médio de aten-
dimento entre novembro de 
2024 e março deste ano, colo-
cando a Enel São Paulo acima 
da média nacional no período. 
(Monise Souza)

 A Um grupo de moradores de 
Ubatuba protestou nesta segun-
da-feira (30/6) contra a instala-
ção de uma  parada de ônibus 
urbanos na Praça 13 de Maio, 
no centro da cidade do litoral 
norte de São Paulo. A prefeitura 
anunciou a medida na última 
semana.

Os manifestantes picharam 
nos tapumes já instalados para 
as obras frases como “a praça é 
nossa” e “praça não é ponto final, 
é lugar vital”.

A alteração ocorreu após a 
decisão de fechar o atual termi-

Moradores do litoral de SP fazem protesto contra ônibus
nal urbano, também no centro, 
pelo terreno não ser de proprie-
dade do município. A estrutura 
será demolida.

Segundo a gestão municipal, 
porém, não haverá mudança de 
terminal, mas no sistema de fun-
cionamento das linhas.

“Não haverá um terminal 
e, sim, um módulo unidirecio-
nal de parada de ônibus”, infor-
mou a administração da prefei-
ta Flavia Pascoal (PL) em nota à 
Gazeta.

Ainda conforme a gestão, o 
atual terminal será fechado por-

Ainda de acordo com o gru-
po, o fechamento do atual ter-
minal, na esquina entre as ruas 
Hans Staden e Conceição, não é 
bom sequer para a mobilidade 
da cidade, já que o atual atende 
seis ônibus ao mesmo tempo, 
enquanto o que está para ser 
construído atenderia apenas três 
simultaneamente.

“Isso significa menos espa-
ço, mais aglomeração, espera e 
confusão para quem precisa do 
transporte público”, continuou.

Segundo apuração da repor-
tagem, a prefeitura decidiu sair 

que, no novo modelo de trans-
porte coletivo, não há necessi-
dade de manter um terminal 
centralizado.

“A proposta de desapropria-
ção do imóvel para mantê-lo 
como terminal implicaria um 
custo adicional estimado em 
aproximadamente 15 milhões 
de reais, valor que não se justi-
fica diante da nova configura-
ção operacional do sistema”, in-
formou. 

Segundo a administração 
da prefeita Flavia Pascoal (PL), 
o novo modelo prevê integração 

descentralizada e pontos estra-
tégicos de embarque e desem-
barque em diversas regiões da 
cidade.

MANIFESTO.
Segundo texto do manifesto 
“Defesa da Praça 13 de Maio e 
solução justa para mobilidade 
urbana Ubatuba”, a prefeitura 
“está prestes a cometer um erro 
grave” ao fazer a mudança, já 
que a Praça 13 de Maio seria uma 
“área histórica, arborizada e es-
sencial para a qualidade de vida 
no centro”.

do local após o proprietário do 
terreno pedir o espaço de vol-
ta. Como alternativa, o texto su-
gere a desapropriação do atual 
terminal, para garantir sua per-
manência.

O abaixo-assinado já conta 
com mais de 1,5 mil assinaturas.

SECRETARIO DEFENDE.
Segundo a gestão municipal, a 
Praça 13 de Maio passará a ser 
ponto oficial de parada e integra-
ção dos ônibus municipais por 
fazer parte do novo plano de cir-
culação. “Com isso, fica mais fácil 
e organizado embarcar, desem-
barcar e fazer conexões entre li-
nhas”, disse a Administração, em 
nota. (Bruno Hoffmann)

operação, investimentos e re-
muneração. Ou seja, em uma 
conta de R$ 100,  R$ 22,10 são 
destinados à distribuidora.

A bandeira tarifária de julho 
também continua vermelha pa-
tamar 1, com acréscimo de R$ 
4,46 a cada 100 kWh consumi-
dos, devido ao baixo volume de 
chuvas e menor geração por hi-
drelétricas.

INVESTIMENTOS DA ENEL.
A Enel afirma que, entre 2025 e 
2027, investirá R$ 10,4 bilhões 
na modernização e expansão 
da rede elétrica em São Paulo 
— um aumento de 68% em re-
lação ao ciclo anterior. Entre as 
ações previstas, estão:

- Construção de 7 novas su-
bestações e modernização de 
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 A Os gastos do Judiciário com 
salários acima do limite cons-
titucional aumentaram 49,3% 
entre 2023 e 2024. O valor ex-
trateto saltou de R$ 7 bilhões 
para R$ 10,5 bilhões em ape-
nas um ano, muito acima da 
inflação oficial do período, que 
atingiu 4,83%.

Os valores constam de es-
tudo inédito do Movimento 
Pessoas à Frente, organização 
suprapartidária que propõe 
melhoras na gestão do serviço 
público. A pesquisa foi realiza-
da em parceria com o pesqui-
sador Bruno Carazza, profes-
sor, economista e jurista com 
pós-doutorado em Harvard, 

Supersalários no Judiciário 
crescem 49,3% em 2024

Segundo o estudo, os auxílios e benefícios correspondem a mais 
de 43% do rendimento líquido dos magistrados

MARCELO CASAL/AGENCIA BRASIL 

com foco em políticas públi-
cas e governança.

Com base em dados do 
Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ), o levantamento expôs o 
avanço dos chamados pendu-
ricalhos – verbas indenizató-
rias e adicionais que permitem 
aos magistrados receber além 
do teto legal do funcionalismo 
público.

Segundo o estudo, os au-
xílios e benefícios corres-
pondem a mais de 43% do 
rendimento líquido dos ma-
gistrados, devendo ultrapas-
sar 50% em breve. Na prática, 
grande parte da remuneração 
ultrapassa o teto constitucio-

Valor extrateto saltou de R$ 7 bilhões para R$ 10,5 bilhões em 
um ano, segundo estudo inédito do Movimento Pessoas à Frente

nal (hoje em R$ 46.366,19) de 
forma indireta e muitas vezes 
não tributada.

De 2023 para 2024, o rendi-
mento líquido médio de juízes 
subiu de R$ 45.050,50 para R$ 
54.941,80, aumento de 21,95%. 
O crescimento continuou nes-
te ano, e o valor chegou a R$ 
66.431,76 em fevereiro de 2025.

A pesquisa destaca que es-
ses aumentos são impulsio-
nados por verbas classificadas 
indevidamente como indeni-
zatórias, que escapam do teto 
e da tributação de Imposto de 
Renda. As distorções criam um 
cenário de disparidade den-
tro do funcionalismo públi-

 A O Banco Central passou a 
exigir, desde ontem (1), que 
bancos verifiquem previa-
mente informações vincula-
das às chaves Pix com a Recei-
ta Federal para evitar fraudes e 
cadastros irregulares.

A partir de agora, todos os 
bancos e instituições de paga-
mento devem confirmar se o 
nome vinculado à chave Pix 
é idêntico ao que consta no 
CPF ou CNPJ na Receita Fede-
ral, antes de registrar ou alte-
rar a chave.

Obrigatoriedade está na Re-
solução BCB nº 457/2025. O 
texto determina que a valida-
ção passe a ser etapa prévia e 
obrigatória em processos de 
registro, alteração, portabilida-
de ou reivindicação de posse 
das chaves Pix.

Objetivo é prevenir fraudes. 
Segundo o Banco Central, a 
mudança visa coibir o uso de 

Pix tem novas regras para evitar 
fraudes; mudanças já estão valendo 

Agora, todos os 
bancos devem 
confirmar se o 
nome vinculado 
à chave Pix é 
idêntico ao que 
consta no CPF ou 
CNPJ na Receita 
Federal, antes 
de registrar ou 
alterar a chave

CPFs de pessoas falecidas, da-
dos de terceiros sem autoriza-
ção ou CNPJs de empresas en-
cerradas para movimentações 
financeiras ilícitas.

Até agora, a checagem do 
nome era uma prática previs-
ta no regulamento do Pix, mas 
não obrigatória. (AB)

 A O presidente dos EUA, Do-
nald Trump, afirmou ontem 
(1º) que não descarta a pos-
sibilidade de deportar Elon 
Musk, após o bilionário sul-
-africano criticar duramente 
seu projeto de lei orçamen-
tária federal.

Questionado por jornalis-
tas se considera a possibilida-
de de deportar Musk, Trump 
afirmou que teria de avaliar. 
“Não sei. Teremos que anali-
sar”, disse o republicano.

Em sua rede social, o Truth 
Social, Trump sugeriu que o 
Doge (Departamento de Efi-
cácia Governamental) pode-
ria investigar os subsídios re-
cebidos pelas empresas de 
Musk, como Tesla, SpaceX e 
Starlink. “Talvez tenhamos 
que impor o Doge sobre Elon. 
Sabe o que é Doge? Doge é o 
monstro que pode voltar e de-
vorar o Elon”, comentou.

O presidente dos EUA co-

Trump analisa 
deportação do Musk

mentou que a medida po-
deria levar Musk a deixar os 
EUA. “Sem subsídios, Elon 
provavelmente teria que fe-
char as portas e voltar para a 
África do Sul”, escreveu.

Musk, a pessoa mais rica 
do mundo, foi o maior doa-
dor de Trump nas eleições de 
2024 e esteve onipresente no 
início do mandato do republi-
cano. Ele chegou a coordenar 
o Doge até maio, quando en-
trou em conflito com Trump 
e deixou o governo.

Em junho, eles voltaram a 
trocar críticas na discussão do 
projeto de lei. No sábado (28), 
Musk voltou a disparar con-
tra o texto. “O mais recente 
projeto de lei do Senado des-
truirá milhões de empregos 
na América e causará imen-
so dano estratégico ao nosso 
país”, escreveu Musk em post 
na rede social X (antigo Twit-
ter). (FP)

Segundo o BC, mudança visa coibir o uso de CPFs de pessoas 
falecidas e dados de terceiros sem autorização

MARCELLO CASAL JR./AGÊNCIA BRASIL

 A A AGU (Advocacia-Geral 
da União) encaminhou uma 
ação ao STF (Supremo Tribu-
nal Federal) ontem (1º) com 
pedido de declaração de cons-
titucionalidade do decreto 
presidencial que alterou as 
alíquotas do IOF (Imposto so-
bre Operações Financeiras). A 
decisão de ir ao Supremo foi 
antecipada pela Folha na se-
gunda (30). 

Na mesma ação, a AGU 
também requer, em caráter 
liminar, o reconhecimento 
da inconstitucionalidade do 
decreto legislativo que sus-
pendeu os efeitos do ato do 
Executivo.

O advogado-geral da 
União, Jorge Messias, afirmou 
em pronunciamento a jorna-
listas que o decreto com a ele-
vação do IOF é constitucional 
e não poderia ter sido suspen-
so pelo Congresso Nacional.

“A avaliação técnica dos 
nossos advogados, subme-
tida ao presidente da Repú-
blica [Lula], foi que a medi-
da adotada pelo Congresso 

AGU pede que a Corte declare a constitucionalidade, ou seja, a 
legalidade, do Decreto Presidencial, restaurando seus efeitos

JOSÉ CRUZ/AGENCIA BRASIL 

AGU vai ao Supremo para 
reativar decreto do IOF

PARECER. ‘É constitucional e não poderia ter sido suspenso pelo Congresso’, diz advogado geral da União

Nacional acabou por violar o 
princípio da separação de Po-
deres”, disse.

“Nossa conclusão é que o 
decreto presidencial é cons-
titucional, válido, hígido, não 
poderia ter sido objeto de PDL 
[Projeto de Decreto Legislati-
vo]”, acrescentou.

A AGU pediu ao STF que o 
relator da ação seja o ministro 
Alexandre de Moraes, que já é 
relator de outras duas ações 
com objeto semelhante em 
tramitação na corte.

A decisão de brigar na jus-
tiça foi tomada pelo presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT), que solicitou que a AGU 
elaborasse recursos ao STF 
para reativar o decreto.

A orientação do presiden-
te foi dada a Messias na noite 
da quinta-feira (26), duran-
te reunião que contou com 
a presença da ministra das 
Relações Institucionais, Glei-
si Hoffmann. O ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad, 
se manifestou a favor de um 
recurso ao STF, em entrevista 

ao C-Level Entrevista, novo 
videocast semanal da Folha 
de S.Paulo.

Antes mesmo da votação 
do Congresso, o governo já si-
nalizava com a possibilidade 
de judicializar o assunto, mas 
uma ala defendia a constru-
ção de uma solução política. 
Aliados do presidente chega-
ram a defender um esforço 
para evitar novo confronto 
entre a cúpula do Congresso 
e o Supremo.

Messias reforçou que o en-
foque da discussão no Supre-
mo será “estritamente jurídi-
co” e que o governo federal 
fará um esforço para que seja 
retomada a normalidade ins-
titucional.

“As portas da política sem-
pre estiveram abertas e con-
tinuarão abertas”, disse. Se-
gundo ele, os presidentes da 
Câmara, Hugo Motta (Repu-
blicanos-PB), e do Senado, 
Davi Alcolumbre (União Bra-
sil-AP), foram avisados pre-
viamente da decisão do pre-
sidente Lula. (FP)

Lula cita 
‘rebelião’ 
dos mais 
ricos

 A O presidente Lula voltou 
a defender o ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad, e 
criticou o que chamou de 
“rebelião” que ocorre quan-
do o governo tenta elevar 
a tributação dos mais ricos.

“Quando a gente coloca 
que a pessoa ganha mais de 
R$1 milhão, tem que pagar 
um pouco mais, é uma re-
belião. Ou seja, nós estamos 
querendo que 140 mil pes-
soas paguem mais para be-
neficiar 10 milhões de pes-
soas”, disse.

A declaração foi feita du-
rante lançamento do Plano 
Safra Empresarial, ontem 
(1º). O governo têm elevado 
o tom do discurso de “ricos 
contra pobres”, no qual se 
apresenta como o ator que 
tenta fazer com que ricos pa-
guem uma conta maior, mas 
encontra resistências do Le-
gislativo. Lula voltou a criti-
car cobranças por responsa-
bilidade fiscal por parte da 
gestão

Governo e Congresso es-
tão em um embate sobre a 
tarifação do IOF. (FP)

IMPOSTO IOF

seja prioridade na reforma ad-
ministrativa em discussão no 
Congresso Nacional. A propos-
ta está sendo debatida por um 
grupo de trabalho na Câma-
ra dos Deputados, coordena-
do pelo deputado Pedro Pau-
lo (PSD-RJ).

Em parceria com uma coa-
lizão de dez organizações da 
sociedade civil, o movimen-
to elaborou um manifesto 
em que sugere nove medi-
das para combater os super-
salários.

Entre as medidas propostas 
estão: classificação adequada 
das verbas entre remunerató-
rias e indenizatórias; limita-
ção das verbas indenizatórias 
a critérios como natureza re-
paratória, caráter transitório e 
criação por lei; aplicação corre-
ta do Imposto de Renda sobre 
verbas remuneratórias.

O movimento também 
propõe o fim de benefícios 
concentrados, como férias de 
60 dias (frequentemente con-
vertidas em dinheiro). (AB)

co, considerando que apenas 
0,06% dos servidores se bene-
ficia dessas brechas.

De acordo com a direto-
ra executiva do Movimento, 
Jessika Moreira, os supersalá-
rios representam um proble-
ma estrutural que se arrasta 
desde a Constituição de 1988. 
Apesar de várias tentativas le-
gislativas, nenhuma foi eficaz 

em conter esses abusos. A or-
ganização alerta que, se a ten-
dência continuar, o valor de 
supersalários poderá dobrar 
novamente em apenas dois 
anos.

REFORMA. 

Diante desse cenário, o Movi-
mento Pessoas à Frente defen-
de que o fim dos supersalários 
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Curtas

NAMORADO . Com 
mais de 63 milhões de 
seguidores somente no 
Instagram, Anitta talvez 
sinta falta de um nome-
zinho nessa lista: o do 
catarinense Ian Borto-
lanza. Discreto, ele apa-
rece em uma postagem 
da cantora nos stories e 
também no feed, mas, 
curiosamente, eles não 
se seguem nas redes. O 
namoro dos dois ficou 
mais evidente depois 
que a cantora apareceu 
com Ian em um cama-
rote da Marquês de Sa-
pucaí, no Carnaval ca-
rioca

PRODUTORA. MC Ha-
riel lançou nesta segun-
da-feira (1º/7) a Zaori, 
nova produtora cultural 
criada para descobrir e 
profissionalizar talen-
tos da periferia. Segun-
do o artista, o projeto 
tem como foco oferecer 
contratos mais justos, 
impulsionar a cultura 
urbana e ampliar o aces-
so de jovens ao merca-
do musical.

SHOW EM SP . O can-
tor Kanye West confir-
mou na madrugada 
desta terça-feira (1º), em 
suas redes sociais, que 
fará um show em São 
Paulo no dia 29 de no-
vembro. Ainda não há 
informações sobre pre-
ço ou local, mas há um 
link para que interessa-
dos possam se cadas-
trar para serem alerta-
dos sobre a venda dos 
ingressos.

“Um simples 
deslize não vai 
acabar com a 
minha alegria”. 

O ator João Vicente de 
Castro ao dizer que per-
doaria uma traição.

G
rávida do terceiro filho, 
Rihanna desconversou 
ao ser perguntada sobre 
o sexo do bebê em en-
trevista. Ela e o marido, 

o rapper A$AP Rocky, apareceram 
juntos na estreia mundial do fil-
me “Smurfs”, que aconteceu no 
domingo (29) em Bruxelas, na 
Bélgica. Questionada por um jor-
nalista, ela respondeu: “Vamos 
ver se será uma Smurfette ou um 
Papai Smurf, não temos como 
saber”. Já o rapper, que segura-
va uma boneca da personagem 
Smurfette, brincou que aquilo 
poderia ser uma pista. “É, cara, é 
sim”, despistou. Apesar de mante-
rem o sexo do bebê um mistério, 
Rihanna confirmou que o nome 
do terceiro herdeiro também vai 
ter a inicial “r”, assim como os 
irmãos mais velhos RZA e Riot 
Rose, de 3 e 1 ano.

RIHANNA E A$AP ROCKY  
Casal despista sexo do filho
Rihanna e A$AP 

Rocky desconversam 

sobre o nome e sexo 

do terceiro filho do 

casal durante evento 

do filme ‘Smurfs’

BTS anuncia álbum e turnê
BTS retornou como grupo nesta terça-feira (1°). Em uma trans-
missão ao vivo, vista por mais de 7 milhões de pessoas, os 
membros anunciaram um novo álbum e uma turnê mun-
dial para o primeiro semestre de 2026. “A partir de julho, todos 
os sete começaremos a trabalhar juntos em novas músicas. 
Como será um álbum do grupo, ele refletirá os pensamentos 
e ideias de cada membro. Estamos abordando o álbum com a 
mesma mentalidade que tínhamos quando começamos”, afir-
maram os integrantes. “Também estamos planejando uma 
turnê mundial junto com o novo álbum”, disseram.

Mundial
A ex-BBB Francine Piaia prome-
teu liberar nudes e vídeos sen-
suais de graça caso um time bra-
sileiro chegue à final do Mundial 
de Clubes. Vale lembrar que Pal-
meiras e Fluminense seguem na 
disputa. “Se rolar final com time 
do Brasil, esquece. Já estou ani-
mada para tirar tudo. Já separei a 
chuteira, porque o resto eu faço 
questão de tirar peça por peça”, 
disparou Francine.

Guarda
O cantor Murilo Huff e dona 
Ruth Moreira, mãe de Marí-
lia Mendonça, participaram 
nesta segunda-feira (30/6) de 
uma audiência de conciliação 
no Fórum Cível de Léo, que 
tem 5 anos. Segundo informa-
ções do portal R7, durante a 
sessão, o juiz determinou que 
a guarda provisória da crian-
ça fique com Murilo até que o 
processo seja finalizado.

Wagner Moura é cotado para Oscar
Em sua tradicional lista de previsões dos próximos indicados ao Oscar, a revista Variety in-
cluiu Wagner Moura e o filme “O Agente Secreto”, de Kleber Mendonça Filho, como poten-
ciais indicados à estatueta em 2026. Moura é cotado para ser indicado ao prêmio de melhor 
ator, enquanto o filme que estrela, “O Agente Secreto”, é listado como um dos indicados a 
melhor filme internacional. Como possíveis indicados ao Oscar, além do brasileiro, estão 
George Clooney por “Jay Kelly”, Dwayne Johnson por “Coração de Lutador - The Smashing 
Machine”, Michael B. Jordan por “Pecadores” e Jesse Plemons por “Bugonia”. “Wagner Mou-
ra, recém-premiado como melhor ator em Cannes, promete ser uma força em ‘O Agente Se-
creto’, thriller político brasileiro de Kleber Mendonça Filho”, escreveu a publicação. “O Agen-
te Secreto” também integra as previsões de indicados ao Oscar de filme internacional.
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